LA SUITE DE L'EXPOSITION «ET LE TONNEAU FÛT!» AU MUSÉE VALAISAN DE LA VIGNE ET DU VIN

## Les secrets de la barrique valaisanne

Ils hébergent le vin depuis plus de deux mille ans sans attirer l'attention. Barils, foudres, tonnelets, fûts renferment pourtant des informations passionnantes sur l'évolution du goût et le rôle du vin dans notre société. Le Musée valaisan de la vigne et du vin (MVVV) propose à Salquenen le deuxième volet de l'exposition «Et le tonneau fût!» en collaboration avec le Réseau Musées Valais. A visiter dès le 4 avril prochain.

Les tonneaux et l'histoire. Vieux de plus de deux millénaires, le tonneau s'est longtemps imposé comme le récipient indispensable à l'élaboration, la conservation et le transport du vin. Avec l'arrivée des cuves en béton, puis en inox, on entre dans la modernisation de l'encavage. L'usage des tonneaux tout comme le travail du tonnelier vivent au cours du XXe siècle une grave période de crise.



L'expo retrace l'histoire des tonneaux à travers des photographies d'époque notamment, MAX KETTEL, MÉDIATHÈQUE VALAIS-MARTIGNY

Dans les années nonante, les vins élevés en barriques de chêne en provenance du Nouveau Monde ont la cote auprès des consommateurs. La plupart des producteurs se remettent à cette méthode d'élevage.

Objet témoin du secteur vitivinicole. La barrique de chêne s'impose alors comme un outil cenologique indispensable pour l'élevage du haut de gamme. Elle devient un objet témoin qui raconte l'évolution du secteur vitivinicole, l'histoire de l'œnologie contemporaine, des goûts des consommateurs et l'image du vin dans les fovers. Au MVVV, le visiteur est invité à les découvrir dans une exposition mettant en lumière des documents rares de tonneliers valaisans, la collection des outils de Fauth de Sion, des interviews de tonneliers et d'œnologues valaisans réputés ainsi qu'une série de photographies d'archives d'Oswald Ruppen, de la Médiathèque Valais-Martigny et du Musée d'ethnographie de Genève. RB/C

Exposition «Et le tonneau fût!» au Musée valaisan de la vigne et du vin à Salquenen du 4 avril au 29 novembre. Vernissage le vendredi 3 avril à 18 h. www.museevalaisanduvin.ch